

# FRENTES POLÍTICOS

**1. Cercanía.** Para que algunos sectores de la sociedad dejen de especular sobre lo que será la relación bilateral con Estados Unidos, el presidente **López Obrador** señaló, a través de sus redes sociales, que en la primera llamada a **Joe Biden** trataron temas relacionados con la migración, covid y cooperación para el desarrollo y el bienestar. Mencionó su confianza en que habrá buenas relaciones entre ambos países. "Conversamos con el presidente **Biden**, fue amable y respetuoso. Todo indica que serán buenas las relaciones, por el bien de nuestros pueblos y naciones. El canciller, **Marcelo Ebrard**, anunció la conversación telefónica. "La relación bilateral avanza a partir de la comunicación y el entendimiento", publicó en redes. Muchos apuestan por la confrontación. Lástima. No la habrá.

**2. De vida o muerte.** Nunca, como ahora, un medicamento fue tan importante. Es por eso que se autorizó que gobiernos estatales y empresas importen vacunas contra covid-19, dijo el presidente **López Obrador** desde Sabinas, Nuevo León. El mandatario aclaró que en la solicitud de importación los interesados deben anexar el contrato de compra. Asimismo, instruyó al secretario de Salud para que se brinden las facilidades administrativas para la importación de las vacunas y para que se realicen campañas de inmunización paralelas a las del gobierno federal. "Que no haya limitaciones, si gobiernos estatales y las empresas quieren adquirir vacunas, que se les permita llevar a cabo esta operación, que se traiga y se aplique", insistió el Presidente. La premisa es una: salvar la vida. Cuidense.

**3. Reflexiones oportunas.** La polarización y la intolerancia, alimentadas por noticias falsas, prejuicios ideológicos y un uso poco ético de las redes sociales, representan una amenaza a la democracia, afirmó **Lorenzo Córdova**, consejero presidente del INE. Sostuvo que, ante un contexto de emergencia mundial, tanto la democracia como las elecciones requieren de nuestra atención. Se refirió al hecho de que en EU hubo una participación histórica en las elecciones, pero también protestas significativas contra el resultado. Se trata, dijo, de dos eventos en apariencia contradictorios, pero que forman parte de una misma realidad. "La democracia se mantiene como el mejor mecanismo para renovar de forma pacífica y periódica los poderes públicos", planteó. Repensar la democracia.

**4. Garantizar vacunas.** Luego de que el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, autorizara al sector privado y a las autoridades locales adquirir vacunas contra covid-19, el gobernador de Aguascalientes, **Martín Orozco Sandoval**, aplaudió la acción del Presidente. "Celebro que el Presidente haya escuchado las razones de la importancia de que cada entidad realice sus gestiones para vacunar a las y los mexicanos lo antes posible", dijo en redes sociales. Su gobierno, dijo, busca alternativas con las farmacéuticas. "Desde el gobierno del estado de Aguascalientes estamos haciendo lo correspondiente para buscar alternativas con algunas farmacéuticas y así garantizar la salud". La lucha contra covid-19, ahora sí, va con todo y con todos.

**5. De lo perdido, lo que aparezca.** El senador de Morena por Chihuahua, **Cruz Pérez Cuéllar**, no pierde el tiempo. Él, junto con **Maru Campos**, alcaldesa de Chihuahua con licencia, fue denunciado por el gobernador **Javier Corral** de estar en una nómina secreta, para comprar a políticos y empresarios, del exmandatario **César Duarte**, lo cual lo condenó a quedar excluido de la candidatura morenista. Pero hace unos días, a **Pérez Cuéllar** y a **Maru Campos** se les vio juntos y pareciera que busca una buena posición. Además, **Cruz** anunció que acudirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para apelar. Ya veremos qué resuelve y, en vía de mientras, ya tiene otro as bajo la manga: impulsa a su hermano **Alejandro** para la alcaldía de Ciudad Juárez por Morena. Ya se verá si la suerte está a su favor o si se queda sin nada.

